

## Die Berlinfahrt 2011

Im Oktober 2011 hat die Fahrt nach Berlin stattgefunden, an der die Schülerinnen und Schüler des Gemeinschaftskunde- und Geschichtskurses der 12. und 13. Klasse, gemeinsam mit einer Gruppe der polnischen Partnerschule, teilgenommen haben.

Die gesamte Gruppe hat in der evangelischen Jugendherberge gewohnt, die praktischerweise direkt am Hauptbahnhof lag.

Um allen Schülern gerecht zu werden, wurde das Programm geteilt. Während Herr Langer mit seiner Frau und den polnischen Begleitern den Geschichtskurs betreut hat und mit den Schülern historisch wichtige Schauplätze und Museen besichtigte, hat Frau Noack-Fischer den Gemeinschaftskundekurs übernommen, mit welchem sie das Verteidigungs- und Außenministerium besucht hat.

Natürlich hat es auch ein gemeinsames Programm gegeben, wie die Besichtigung des Bundestages und den Besuch des Brandenburger Tors, während dessen wir von Herrn Langer durch Berlin geführt worden sind.

Inhalt des Abendprogramms ist ein gemeinsamer Besuch des Theaters „Komische Oper“, sowie des Clubs „Die polnischen Versager“ gewesen. Doch die Schüler haben auch Zeit gehabt, Berlin bei Nacht selbst zu erkunden und das Berliner Nachtleben zu entdecken. Zusammenfassend kann man sagen, dass es eine erfolgreiche Kursfahrt gewesen ist, wofür wir uns bei unseren Lehrern bedanken.

Kathrin Rührig